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題目：在日常生活中，我們不難發現野草，它們往往在路邊的縫隙之中生長。試 

就個人的聯想或思考，以「野草」為題，寫作文章一篇。 

 

 

「野草燒不盡，春風吹又生。」這句名言無人不知，無人不曉，可事實上，

野草又是否真的這樣頑強呢？我曾見過在一塊石壁之中的縫隙生出一片綠葉，當

下我便相信了野草生命力之頑強。 

 

人類薪火相傳，在一定程度上靠的也是這份生命力，我認為人類的特質和野

草是十分相似的。野草在不足陽光或水份的時候，會垂下它們的身軀，一旦條件

恢復，卻又馬上變回昂首挺胸的。人在災難來臨的時候也一樣，就如當下疫情，

社會百廢待興，只要疫情回落，人們又努力的工作、學習着，雖然困難，但卻總

能恢復過來。 

 

就算野草的生命力如此頑強，卻依然不起眼、不受重視。森林之中，我相信

野草應該佔着最大的面積，可人們到森林去，也只是為了觀花、樹木，沒有人會

說他是去觀草的。可它置於人類眼前，卻是必不可少的，它為人們提供氧氣，保

障人類的生命，雖不起眼，卻很重要。 

 

野草就像食環署工人一般，它為我們清理的是空氣，而食環署工人清理的是

垃圾，兩者本質上是差不多的。在街上，野草的待遇和食環署工人一樣，被人無

視，不會受到別人感謝，有人甚至在食環署工人面前故意亂丟垃圾，而人類又何

嘗不是故意丟了許多「垃圾」給野草？ 

 

人類只顧着發展，漠視了大自然的警告，「石屎森林」面積一直增多。雖然



野草能生長在石頭的縫隙當中，生命力非常頑強，可面對一片又一片的新建水泥 

，它又能從何生長？人類生命力頑強，卻面對越發增多、增強的災難，又能如何

休養生息？雖然很多人都認為人類已經能夠征服大自然，災難根本不足為懼，可

當下的疫情不就顯露了真相嗎？人尚且不能對抗這麼強的病毒，又何來的信心認

為自己能對抗大自然？ 

 

野草的精神，是十分可敬的，每個人亦應該學習。藉着野草，人們是否應該

好好思考一下環保方面的問題？畢竟連野草這麼頑強的植物也越發少見了。人類

的生命再厲害，是否能比得上野草呢？ 

 

 

 


